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‘Me perdoa, irmão’, lamenta Sheldon 
Ferreira sobre MC Boco Borel

APARECIDA

Amplo rastreamento e sequenciamento  
confirma transmissão comunitária 

da variante ômicron 
Rodrigo Estrela

Programa Municipal de Vigilância Genômica já identificou 
22 casos da linhagem, sendo que 17 deles têm relação entre si. 
Nos outros 5 não foi possível estabelecer a origem da contaminação
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SAÚDE

Diferença dos sintomas de covid-19 e gripe

Da reDação - Neste fim de 
ano, em meio à pande-
mia de covid-19 - embo-
ra com queda acentuada 
das curvas de mortes e 
infecções - crescem no 
Brasil os casos de gripe. 
As duas doenças podem 
confundir, dada a seme-
lhança dos sintomas.

O conhecimento e a 
reação aos sintomas são 
necessários diante dos 
riscos de transmissão 
da covid-19. Conforme 
orientações do Ministé-
rio da Saúde, uma pessoa 
infectada deve, além de 
procurar atendimento, 
ficar isolada de outros 
indivíduos e fazer qua-

rentena durante 14 dias. 
O prazo pode ser menor, 
dependendo das orienta-
ções das prefeituras.

Segundo a infectolo-
gista Ana Helena Germo-
glio, não é possível de-
finir se uma pessoa está 
com covid-19 ou com gri-
pe apenas com a análise 
do profissional, chama-
do no jargão técnico de 
diagnóstico clínico.

Para a avaliação do 
quadro de saúde do pa-
ciente é preciso realizar 
testes. No caso da co-
vid-19, há diferentes mo-
dalidades, como os testes 
de antígeno ou laborato-
riais PCR. No caso da gri-

pe, também há distintos 
tipos de exames.

Por isso, a infectolo-
gista destaca a impor-
tância de que, diante de 
sintomas, as pessoas pro-
curem assistência médi-
ca para que o profissional 
possa indicar os procedi-
mentos adequados à re-
alização do diagnóstico.

GRIPE X COVID-19
Embora os sintomas 

sejam bastante pareci-
dos, há especificidades 
entre as duas doen-
ças. Na gripe, sintomas 
como febre, tosse seca, 
cansaço, dores no cor-
po, mal-estar e dor de 

cabeça são comuns. Co-
riza ou nariz entupido e 
dor de garganta podem 
aparecer, mas são me-
nos frequentes.

A gripe pode evoluir 
para casos graves e até 
mesmo para a morte. 
Segundo material ex-
plicativo do Instituto 
Fernandes Figueira, da 
Fundação Oswaldo Cruz 
(IFF-Fiocruz), a hospita-
lização e a possibilidade 
de óbito estão, em geral, 
vinculadas aos grupos 
de alto risco. A influenza 
pode também abrir es-
paço para infecções se-
cundárias, como aquelas 
causadas por bactérias.

Na covid-19, febre e 
tosse seca são sintomas 
comuns. Já cansaço, do-
res no corpo, mal-estar e 
dor de garganta podem 
surgir às vezes. A doen-
ça tem outros sintomas 
que, em geral, não são 
sentidos por quem tem 
gripe, como perda do ol-
fato e paladar.

A covid-19 também 
pode avançar para qua-
dros mais graves, como 
evidencia a marca de 
mais de 600 mil pessoas. 
Pessoas nessas situações 
mais graves ou críticas 
podem ter forte falta de 
ar, pneumonia grave e 
outros problemas respi-

ratórios que demandem 
suporte ventilatório ou 
internação em unidades 
de terapia intensiva.   

“A covid-19, prin-
cipalmente agora, dá 
muita queixa de per-
da de olfato e paladar. 
A influenza costuma 
deixar mais prostrado, 
acamado, dor no corpo, 
sensação de congestão. 
Quando a gente compa-
ra as duas, a influenza 
dá muito mais sintomas. 
Pra gente fechar o diag-
nóstico, somente com 
exame laboratorial”, diz 
Ana Helena Germoglio.

Com informações De 
Jonas Valente/abr

Divulgação
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SEGURANÇA GOIÂNIA

Da reDação - O Governo  
convocou ao longo deste 
ano de 2021, 500 policiais 
penais aprovados no pri-
meiro concurso público re-
alizado na gestão do gover-
nador Ronaldo Caiado. 

Agora, a DGAP finaliza 
o ano com 4.304 servidores. 
Os novos policiais represen-
tam um aumento de mais 
de 10% no efetivo do órgão. 
A convocação dos aprova-
dos foi escalonada para que 
todos cumprissem os pro-
cedimentos de formação de 
forma segura, respeitando 
as medidas de prevenção e 
combate à pandemia cau-
sada pelo novo coronavírus.

O diretor-geral de Ad-
ministração Penitenciária, 
Josimar Pires, ressalta que os 
resultados positivos da Polí-
cia Penal são o reflexo do tra-
balho de todos os servidores.

Diante das dificuldades 
da carreira, o diretor adjun-
to Aristóteles El Assal orien-
ta que os novos policiais de-
vem enfrentar os desafios 
com determinação. 

O superintendente de 
Segurança Penitenciária, 
Leopoldo Castro, conta que 
durante o curso, os novos 
policiais penais demons-
traram ter as habilidades 
necessárias para a carrei-
ra. “Os novos policiais de-
monstraram ter resiliência, 
resistência e discernimen-
to. Eles compartilharão da 
mesma honra, integridade, 
lealdade, respeito, dedica-
ção, honestidade, igualdade 
e dedicação. Valores insti-
tucionais que garantem os 
pilares do sistema peniten-
ciário goiano: gestão, rein-
tegração social e segurança 
penitenciária”, defende.

SANGUE NOVO
O certame para contra-

tação dos policiais penais 
contou com 54.563 ins-
critos. Os candidatos fize-
ram as provas no dia 24 de 
novembro de 2019, para 
lotação nas nove coorde-
nações regionais prisionais 
do Estado. “Foi um con-
curso público bem con-
corrido, que exigiu extrema 
preparação e dedicação. 
Com certeza abrimos 
mão de vários momentos 
de nossas vidas, mas ver 
o nome no Diário Oficial 
é uma sensação de dever 
cumprido. Todo o esforço 
valeu a pena”, lembra Itallo 
Henrique Pereira, ao co-
mentar sobre o processo de 
preparação para a prova e 
expectativa para sua posse. 

A policial penal Tacia-
ne Leite, que foi aprovada 
nesse último concurso, co-
menta que está honrada em 
ingressar na Polícia Penal e 
trabalhar ao lado dos ser-
vidores penitenciários, que 
dedicam seu tempo e exper-
tise para combater o crime, 
em situações carcerárias 
que muitas vezes colocam 
em risco a própria vida. 

Marcela Inácio, policial 
penal formanda da sex-
ta turma, lembra que os 
aprovados passaram por 
um período de inseguran-
ça porque a convocação 
deles coincidiu com o iní-
cio da pandemia.

Depois do período mais 
crítico da pandemia, os pro-
fissionais de diversas áreas 
da DGAP colaboraram para 
que as convocações fossem 
realizadas com segurança. 

CURSO DE FORMAÇÃO
Para assumir suas fun-

ções, os novos policiais 
penais precisam concluir 
o Curso de Formação da 
Polícia Penal. Os aprovados 
foram convocados e dividi-
dos em turmas de 50 alu-
nos para fazer o curso, cum-
prindo o distanciamento e 
os protocolos de segurança 
e prevenção à Covid-19. To-
dos já concluíram a parte 
teórica da formação e as au-
las práticas estão sendo mi-
nistradas para a 8ª turma. 
Os alunos das sete primei-
ras turmas já estão traba-
lhando em seus respectivos 
postos de trabalho.

O curso de formação é 
composto por 436 horas de 
aulas teóricas e práticas esta-
belecidas pela Escola Supe-
rior de Polícia Penal (ESPP). 

Samuel Freire, um dos 
novos integrantes da car-
reira, ressalta a importân-
cia de adquirir conheci-
mentos práticos e teóricos 
durante o curso de forma-
ção que gera uma expecta-
tiva positiva para as ativi-
dades dentro das unidades 
prisionais goianas.  

Marcela Inácio conta 
que o curso foi um divisor 
de águas no quesito qualifi-
cação de novos policiais. 

FORMATURAS
A formatura da primeira 

turma do Curso de Forma-
ção de Policiais Penais 2021 

ocorreu em março, quando 
os convocados concluíram 
o curso tanto da parte te-
órica quanto da parte prá-
tica, na base do Grupo de 
Operações Penitenciárias 
Especiais (GOPE). 

As demais formatu-
ras ocorreram na sede 
administrativa da DGAP 
e foram prestigiadas por 
servidores penitenciários, 
policiais penais de grupos 
especializados, coorde-
nadores regionais, geren-
tes e superintendentes da 
DGAP, representantes das 
forças coirmãs, do Poder 
Judiciário, da OAB e ou-
tras autoridades. 

A formatura da segunda 
turma, por exemplo, contou 
com a presença do secre-
tário de Segurança Públi-
ca, Rodney Miranda, e do 
desembargador Anderson 
Máximo. Já a cerimônia da 
sétima turma foi marcada 
pela empolgação, o que mo-
tivou ainda mais os compa-
nheiros da nona turma. 

 PRESENÇA FEMININA
No edital do concurso 

ficou determinado que 10% 
das vagas seriam ocupadas 
por mulheres, que seriam 
lotadas na Região Metro-
politana de Goiânia, Norte, 
Sudeste, Sudoeste, Noroes-
te, Nordeste e Centro-Oeste 
do Estado. 

As policiais penais Mar-
cela Inácio e Taciane Leite 
foram aprovadas dentro 
destas vagas e já executam 
suas atividades profissio-
nais no sistema peniten-
ciário. Marcela atualmen-
te está cumprindo ordem 
de missão na Gerência de 
Compras Governamentais e 
Taciane exerce suas funções 
na Unidade Prisional Regio-
nal de Edeia. 

A reserva de vagas des-
tinadas para as mulheres é 
reflexo do interesse e moti-
vação delas em integrar as 
forças de segurança públi-
ca. “Tenho muito orgulho 
de pertencer ao grupo de 
mulheres que trabalha pela 
evolução da Polícia Penal. 
Não encontro qualquer di-
ficuldade em trabalhar em 
um meio onde a maioria 
dos servidores são homens”, 
disse Taciane.  

Com informações 
Da DGaP

Foram nomeados 500 novos 
policiais penais em 2021 

Comurg recolhe 650 mil toneladas de 
entulho descartado de forma irregular

Os aprovados no 
concurso foram 
divididos em turmas 
de 50  alunos para 
participar do curso 
de formação

TJ/SP nega registro 
de casamento 
de bisavós para 
obtenção de 
cidadania 

A 5ª câmara de Direito 
Privado do TJ/SP manteve 
decisão do juiz de Direi-
to Seung Chul Kim, da 1ª 
vara Cível de Cotia/SP, que 
negou pedido de registro 
tardio de casamento de bi-
savós para fins de obten-
ção de cidadania italiana. 
De acordo com os autos, o 
autor da ação alegou que 
seu bisavós paternos - ele, 
italiano e ela, brasileira - 
casaram-se no religioso, 
no início do século pas-
sado.

O relator do recurso, 
desembargador Rodolfo 
Pellizari, afirmou que o 
casamento religioso cele-
brado à época “não tem o 
condão de produzir efeito 
civil”, pois, naquele tem-
po, já vigorava o decreto 
181/90, que instituiu o 
reconhecimento do casa-
mento no Brasil como ex-
clusivamente civil.

Além disso, o magistra-
do frisou que a previsão do 
casamento religioso com 
efeito civil ocorreu com 
a Constituição de 1934 e 
que, no caso em tela, “não 
se sabe a data exata em 
que o casamento religioso 
teria ocorrido”.

miGalhas

STJ: Romero Britto não poderá 
adicionar letra “t” em nome civil

Justiça          Cidadania

n Braulio Duarte
braulio@ayresduarte.adv.br

Para a 4ª turma, razões artísticas não justificam 
excepcionar a regra geral de imutabilidade do 
registro pessoal

A 4ª turma do STJ negou 
recurso especial por meio 
do qual o artista plástico Ro-
mero Britto - cujo registro 
civil é Romero Brito - bus-
cava duplicar a consoante 
“t” em seu sobrenome, de 
maneira que o seu registro 
refletisse a sua identificação 
artística. Para o colegiado, 
a mera alegação de discre-
pância entre a assinatura 
artística e o nome registral 
não justifica excepcionar a 
regra geral de imutabilidade 
do registro pessoal.

Na ação de alteração de 
registro civil, o pintor alegou 
que é conhecido interna-
cionalmente como Romero 
Britto, e que a modificação 
de seu sobrenome registral 
buscava conciliar sua iden-
tificação artística como o 
seu assento de nascimento.

O pedido foi julgado im-
procedente em 1ª e 2ª ins-
tâncias pela Justiça de São 
Paulo. Por meio de recurso 
especial, o artista acrescen-
tou que a modificação não 
causaria nenhum prejuízo 
ao nome característico da 
sua família, tendo em vis-
ta que resultaria apenas no 
acréscimo da consoante “t” 
ao sobrenome Brito.

INTERESSE PÚBLICO
O relator do recurso, 

ministro Marco Buzzi, des-
tacou que, atualmente, o 
direito ao nome está dire-
tamente ligado à dignidade 
da pessoa humana, tradu-
zindo-se como a exteriori-

zação do desenvolvimento 
da personalidade; por isso, 
deve refletir o modo como 
o indivíduo se apresenta na 
esfera social.

Por outro lado, o magis-
trado ressaltou que, ao lado 
do direito ao nome, está o 
interesse público na deter-
minação da identidade e da 
procedência familiar - espe-
cialmente para aqueles que 
possam ter relações jurídi-
cas com o titular.

“Portanto, no que tange 
ao sobrenome, particular-
mente, sobressai a essencia-
lidade da função de revelar 
a estirpe familiar. Referido 
elemento do nome, tam-
bém denominado de pa-
tronímico ou apelido de 
família, tem por escopo jus-
tamente designar, comum 
e inexoravelmente, todos os 
indivíduos pertencentes ao 
mesmo grupo familiar, pre-
servando-o, como entidade, 
no meio social.”

miGalhas

&&

A Prefeitura, por meio 
da Companhia de Urbani-
zação de Goiânia (Comurg), 
apresentou balanço de re-
moção de entulhos realiza-
dos em 12 meses. Ao todo, a 
Companhia removeu quase 
650 mil toneladas de ma-
terial descartado de forma 
irregular. Somente no pri-
meiro semestre deste ano 
345 mil toneladas foram re-
colhidas. De julho a dezem-
bro deste ano esse dado já 
chega a 260 mil.

A Comurg destaca que 
a retirada de entulho des-
cartado de forma irregular 
não é responsabilidade da 
Prefeitura, no entanto, o 
serviço é feito nos logradou-
ros públicos como parte das 
ações de limpeza realizada 
diariamente em todos os 
bairros da cidade. Os tra-
balhos de asseio em geral 
somam mais de 2,5 milhões 

de metros de serviços que 
envolvem higienização.

Segundo o presidente 
da Companhia, Alex Gama, 
para que aconteçam ações 
de remoção de descarte ir-
regular é necessário alterar 
a logística de pessoal e dos 
maquinários, situação em 
que a mesma equipe po-
deria estar em outro bairro, 
realizando limpeza dentro 
da programação. “É algo 
que envolve custos e mão 
de obra e não resolve em 
caráter definitivo, pois em 
questão de dias, e às vezes 
até de horas, novos despejos 
já são feitos”, declara.

No entanto, Alex Gama 
salienta que a gestão do pre-
feito Rogério Cruz se pre-
ocupa em trabalhar mais 
próximo do povo para aten-
dar as demandas da popu-
lação. Também vê como 
prioridade a conscientiza-

ção dos moradores para evi-
tar descartes clandestinos 
pela cidade.

Atualmente, a cidade 
conta com alguns pontos 
usados rotineiramente 
como locais onde o despejo 
irregular de resíduos ocorre 
com frequência. A Comurg 
esclarece que, de acordo 
com o Código de Posturas 
do Município, Lei comple-
mentar 014/92, o gerador é 
responsável pelo destino fi-
nal do entulho como restos 
de materiais de construção, 
galhadas, dentre outros. 
No caso, o munícipe deve 
contratar uma empresa es-
pecializada para executar 
o serviço ou levar pessoal-
mente até o Aterro Sanitá-
rio. A Prefeitura só é respon-
sável pelo recolhimento do 
resíduo urbano orgânico.

Com informações 
De silvio souls

DGAP



Classificados

Terça-feira, 28 de dezembro de 2021
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal4

Alameda do Contorno, 1508, Qd. 37, Lt. 05, 
Santo Antônio, CEP: 74.853-120, Goiânia-GO

DIRETOR PRESIDENTE
Adão dos Reis Gonçalves
adao@gazetadoestado.com.br

COMERCIAL
Tel: (62) 3249-8883 
comercial@gazetadoestado.com.br

PUBLICAÇÃO LEGAL
Tel: (62) 3249-8883 
editais@gazetadoestado.com.br

REDAÇÃO 
redacao@gazetadoestado.com.br

DISTRIBUIÇÃO
go@gazetadoestado.com.br
df@gazetadoestado.com.br

DIREÇÃO GRÁFICA
Érika Sandra

DIAGRAMAÇÃO
Gabriela Nunes

DIREÇÃO DE JORNALISMO
Adão Gonçalves
MTB 3719/GO

EDITOR DE REPORTAGEM
Luís Carlos Castro
MTB 3697/GO 
luisgazetadoestadogo@gmail.com

Matérias e artigos assinados não representam a opinião do jornal

Gazeta Multiplataforma LTDA
CNPJ: 17.766.906/0001-14

n Maria Reis

Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1, O ano de 2022 trará novidades para a programação 

do Clube de Costura, projeto institucional do Grupo Mega 
Moda com o foco em democratizar a moda em Goiás. A 
partir de janeiro, será possível fazer cursos como: ‘ Oficina 
de Patchwork’, nos dias 05 e 05, para adultos, matutino, com 
carga horária de 6h; Nos dias 22 e 22,’Estamparia Criativa’ 
infanto-juvenil, em Ecobag, vespertino, com carga horária 
de  6h;  e nos dias 28 e 29,  “Como Colorir Seu Croqui com 
Aquarela, infantojuvenil, vespertino, carga horária : 6h, 
CARGA

2, As inscrições para todos os cursos já estão abertas e as 
vagas são limitadas. Os cursos para crianças e adolescentes 
oferecem desconto no ato da matrícula de 10% para quem 
levar mais uma pessoa para fazer o curso. Outras infor-
mações podem ser obtidas pelo telefone (62) 3217-7923 
ou (62) 985916597, e-mail: atendimento@clubedecostura.
com.br ou pessoalmente. O Clube de Costura segue todos 
os protocolos contra a disseminação da Covid-19, sendo 
indispensável o uso de máscara para acessar o espaço.

Se liga!
 O prefeito de Pirenópolis não vai realizar festas públicas 

na virada do ano, devido à pandemia, mas quer garantir um 
espaço de circulação seguro para quem estiver na cidade. 
Por isso, a prefeitura de Pirenópolis vai exigir dos morado-
res um cadastro para a circulação de veículos pelas ruas da 
cidade, de 31 de dezembro, das 18h, até o dia 1º de janeiro 
de 2022, às 8h.

Vitrine

Arquivo

DIRETOR-GERAL  
-  Guilherme Graça 
Cavalcanti é o novo 
diretor-geral da Estácio 
de Goiás. O profissional 
possui formação em 
Comunicação Social, 
Marketing, Administração 
Estratégica e Liderança 
e Desenvolvimento de 
Pessoas, e no seu currículo 
somam-se passagem 
pelo Centro Universitário 
Estácio de Brasília, Centro 
Universitário Uniceplac 
e também, o Centro 
Educacional Sigma

ENTREGA DE EMPREENDIMENTO -  O diretor da 
Opus Incorporadora, Dener Justino (E), recebeu os 
futuros moradores do Residencial Opus Araguaya, no 
Setor Marista, para um café da manhã de entrega do 
empreendimento, entre eles, o empresário Marcelo 
Piquiras, com ele na foto.  O Opus Araguaya possui 
unidades de três suítes com metragens entre 154 m² e 
182 m² e três vagas na garagem.

DUPLO  ANIVERSÁRIO -  Alegria, amizade e muita 
animação foram a tônica do encontro organizado pela 
psicóloga Rosa Donzelli para celebrar em dose dupla, o 
aniversário da assistente social, Antonieta Mendes, e da 
estilista, Maísa Gouveia. Na foto, Antonieta , Rosa Donzeli  
e Maísa Gouveia

Divulgação

n VOCÊ SABIA? 
Consumir o 
abacate com 
moderação auxilia no 
emagrecimento.
n PRÉ-RÉVEILLON - 
O Laguna Gastrobar 
anuncia para o dia 
30 de dezembro, 
seu pré-réveillon, 
animado com Xand 
Avião, regado com 
gastronomia e drinks 
elaborados pelo 
mixologista Gustavo 
Guedes.
n HONRARIA - Na 
sexta-feira, dia 
10, o presidente 
da Assembleia 
Legislativa de Goiás 
(Alego), deputado 
Lissauer Vieira, 
foi homenageado 
em sessão solene 
itinerante na 
Câmara Municipal 
de Luziânia, com a 
Medalha do Mérito 
Pedro Ludovico 
Teixeira, considerada 
a mais alta 
honraria, concedida 
pelo Poder 
Legislativo goiano.

APARECIDA
Amplo rastreamento e sequenciamento  
confirma transmissão comunitária 
da variante ômicron 
Programa Municipal de Vigilância Genômica já identificou 22 casos da linhagem, 
sendo que 17 deles têm relação entre si. Nos outros 5 não foi possível estabelecer a 
origem da contaminação

Da reDação - Neste fim de 
semana, a Secretaria de Saú-
de de Aparecida de Goiânia 
(SMS) identificou 18 novos 
casos de covid-19 provoca-
dos pela variante ômicron, 
totalizando 22 registros em 
moradores da cidade, e cons-
tatou a transmissão comuni-
tária da linhagem no muni-
cípio. A detecção foi possível 
graças ao Programa Muni-
cipal de Sequenciamento 
Genômico que tem feito a 
análise de amostras positivas 
da infecção para mapear a 
informação genética e iden-
tificar as variantes do SAR-
S-CoV-2 (novo coronavírus) 
em circulação.

O secretário de Saúde 
Alessandro Magalhães expli-
ca que a transmissão comu-
nitária existe quando há ca-
sos de transmissão do vírus 
na população entre pessoas 
que não estiveram nos paí-
ses com registro da doença 
nem tiveram contato com 
quem esteve. Em Aparecida 
há um caso assim e outros 4 
sob investigação.

A superintendente de Vi-
gilância em Saúde, Daniela 
Ribeiro, informa que, dentre 
os 22 pacientes, que são pes-
soas de 17 a 82 anos de idade, 
11 já tiveram alta e 11 estão 
em isolamento domiciliar 
sendo acompanhados pela 
Central de Telemedicina. Já 
no que diz respeito ao víncu-
lo, direto ou indireto, com os 
dois primeiros casos identi-
ficados em Aparecida, que 
eram de duas pessoas que 
tiveram contato com um ca-
sal de missionários vindos de 
Luanda (Capital de Angola, 
País do Continente Africano) 
e que foram a um encontro 
religioso em Goiânia, 17 têm 
vínculo, 1 não tem e 4 estão 
sob investigação. Apenas um 
paciente dentre os 22 preci-
sou ser internado. Trata-se 
de um homem de 50 anos, 
diabético, que ficou 5 dias in-
ternado em uma enfermaria, 
mas já teve alta médica.

TRANSMISSÃO 
COMUNITÁRIA

De acordo com a inves-
tigação feita pelo Centro de 
Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde 
(CIEVS) de Aparecida, “ob-
servando o cenário da últi-
ma semana e sabendo da 
alta capacidade de transmis-

são da ômicron, constatamos 
que já temos a transmissão 
comunitária no município,” 
destaca a chefe do Centro, 
Giselle Caetano Souza.

O CIEVS de Aparecida, 
que funciona 24h por dia e 
atua também como elo de 
ligação com o Estado e o Mi-
nistério da Saúde (MS) no 
monitoramento dos casos 
de covid-19 e nos sistemas 
de informações, bem como 
na elaboração de alertas epi-
demiológicos, dentre outras 
atribuições, já investigou, 
desde 12 de dezembro até 
este domingo, 26, 36 casos 
de covid-19 que foram se-
quenciados. Deste total veio 
a confirmação das 22 pesso-
as com a variante.

AMPLO 
SEQUENCIAMENTO

Como medida de segu-
rança, após ter detectado 
pela primeira vez, no último 
dia 12, a variante ômicron, a 
SMS ampliou o Programa de 
Sequenciamento Genômico, 
a maior estratégia do gênero 
já realizada em uma cidade 
brasileira segundo a plata-
forma internacional GISAID, 
entidade com banco de da-
dos sobre genomas de vírus. 
Assim, todas as amostras 
com Covid-19 coletadas a 
partir de 8 de dezembro – 
quando uma das morado-
ras testou positivo para a 
infecção – e que se enqua-
dram nos critérios científi-
cos são sequenciadas.

“Estamos focados em 
controlar a doença com 
ações de testagem em mas-
sa e vigilância genômica. 
Até o momento já realiza-
mos mais de 409 mil testes 
RT-PCR padrão ouro. A tes-
tagem em massa possibilita 
o diagnóstico precoce, o rá-
pido isolamento dos doen-
tes e o monitoramento dos 
pacientes pela Telemedici-
na e pela Vigilância. Ao mes-
mo tempo, temos o maior 
Programa Municipal de Vi-
gilância Genômica, que já 
realizou mais de 2.300 se-
quenciamentos”, destaca o 
secretário Alessandro.

SEQUENCIAMENTO
A diretora de Avaliação de 

Políticas de Saúde da SMS, 
Érika Lopes, responsável 
pelo Programa de Sequen-
ciamento Genômico, explica 

que o número de sequencia-
mentos realizados é variá-
vel, dependendo do cenário 
epidemiológico e de fatores 
como o número total de ca-
sos positivos, a circulação de 
variantes de preocupação e o 
número de hospitalizações, 
dentre outros. “Nosso Pro-
grama analisava amostras de 
pacientes com suspeita de 
reinfecção, pacientes de bai-
xo risco que precisaram de 
internação e pacientes alea-
tórios agrupados por sema-
na epidemiológica. Porém, 
desde 8 de dezembro temos 
analisado todas as amostras 
com carga viral suficiente”, 
relata a diretora.

ÔMICRON
Segundo o Ministério da 

Saúde (MS), evidências cien-
tíficas apontam que a varian-
te ômicron possui um índice 
de transmissibilidade maior 
que as outras, mas não há 
estudos comprovados sobre 
a sua severidade e nem sobre 
a resposta vacinal contra a 
nova variante.

Nesse sentido, a Secre-
taria de Saúde de Aparecida 
reforça que as medidas pre-
ventivas contra a covid-19 
precisam ser mantidas 
pela população, tais como 
o uso correto de máscara, 
tapando o nariz e a boca, a 
ventilação dos ambientes, 
a higienização das mãos e o 
distanciamento social sem-
pre que possível. “E sobre-
tudo é preciso se vacinar! A 
vacinação é fundamental e 
continua salvando vidas”, 
enfatiza o secretário Ales-
sandro Magalhães.

ONDE E COMO TESTAR
Em Aparecida, o RT-P-

CR é realizado no Centro de 
Especialidades e nas UBS’s 
Garavelo Park, Independên-
cia Mansões, Expansul, Tira-
dentes, Buriti Sereno, Pontal 
Sul e Chácara São Pedro me-
diante agendamento prévio 
pelo aplicativo Saúde Apare-
cida (O acesso à plataforma 
pode ser feito pelo site da 
Prefeitura de Aparecida, o 
aparecida.go.gov.br , ou pelo 
telefone 0800-646-1590) ou 
encaminhamento médico. 
Nas UPA’s 24h e hospitais da 
cidade, o teste é feito em pa-
cientes internados.

Com informações De 
Polliana martins

Divulgação
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GDF terá recursos para tocar a expansão do metrô e a construção de viadutos, 
escolas e restaurantes comunitários

INVESTIMENTOS 2022

Da reDação - As 1,4 mil obras 
concluídas ou em anda-
mento no Distrito Federal 
vão ganhar a companhia de 
outras dezenas de grandes 
serviços a partir de 2022. 
Após ajustar as contas e 
fortalecer a saúde fiscal, o 
GDF retomou a confiança 
de crédito e, agora, vai voltar 
a fazer empréstimos junto 
ao governo federal. A União 
já liberou R$ 2,3 bilhões 
para financiar novas obras 
ou concluir o pagamento 
de outras que estão sendo 
executadas. Esse valor per-
mite a expansão do metrô 
e a construção de escolas, 
restaurantes comunitários, 
redes de drenagem, viadu-
tos e muito mais.

Na lista de prioridades 
de financiamento está a ex-
pansão de duas estações de 
metrô na Samambaia, com 
investimento superior a R$ 
500 milhões, além da conti-
nuidade da implantação do 
Corredor Eixo Oeste. Ainda 
na mobilidade, o governo 
já tem recursos garantidos 
para construir o viaduto do 
Balão da Esaf, no Jardim Bo-
tânico, e para duplicar rodo-
vias, como a DF-001.

Infraestrutura e urbani-
zação nas regiões adminis-
trativas também estão no 
caderno de prioridades. É o 
caso dos trechos 1 e 3 no Sol 
Nascente, aos quais serão 
destinados investimentos 
de R$ 53 milhões. No âmbito 
da educação, estão previstos 
R$ 40 milhões para cons-
trução de um centro educa-
cional e uma escola classe 

em São Sebastião, no Parque 
dos Ipês (Crixá).

“Quando assumimos 
o governo, vimos que não 
existiam projetos”, lembra o 
governador Ibaneis Rocha. 
“Não se podia fazer obra 
na cidade, porque faltavam 
projetos. Mudamos isso, e 
hoje sobram projetos para 
serem financiados, seja por 
emendas parlamentares, 
seja por empréstimos como 
os que conseguimos após 
melhorarmos nossa capa-
cidade de pagamento. Com 
essas operações de crédito, 
nós vamos melhorar a infra-
estrutura das cidades e mo-
dernizar a gestão pública. É 
o que já temos feito ao longo 
destes três anos.”

CAPACIDADE DE 
PAGAMENTO

As operações de crédito 
foram autorizadas após o 
DF passar da letra C para a 
letra B na Capacidade de Pa-
gamento (Capag), índice do 
governo federal que mede 
a saúde fiscal dos estados e 
municípios. Na sequência, 
esses investimentos passa-
ram pelo crivo da Câmara 
Legislativa do Distrito Fe-
deral (CLDF), que aprovou 
as leis encaminhadas pelo 
Poder Executivo, que as san-
cionou e publicou em edi-
ção extra do Diário Oficial 
do Distrito Federal (DODF)

Com as contas ajusta-
das, o GDF pode tirar do pa-
pel mais obras que constam 
em seu caderno de projetos 
e tomar os empréstimos ne-
cessários junto ao Banco do 

Brasil (BB), Banco Interame-
ricano de Desenvolvimento 
(BID) e Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social (BNDES), fon-
tes das cartas de crédito em 
curso.

“Sabemos da importân-
cia dessas operações para 
fazer crescer a economia e 
a infraestrutura, e foi o que 
fizemos desde 2019. Mes-
mo ajustando impostos e 
reduzindo a carga tributária, 
aumentamos a arrecadação, 
abrimos empresas, trouxe-
mos investimentos para o 
DF”, explica o governador.

“Nesta gestão, con-
seguimos preencher uma 
prateleira muito grande de 
projetos”, complementa o 
diretor-geral do DER-DF, 
Fauzi Nacfur Júnior. “Quan-
do assumimos, não tínha-
mos projetos; e, quando 
você tem uma grande quan-
tidade de projetos, há difi-
culdade para executar todos 
por falta da fonte de recursos 
do governo, que é limitada. 
Mas essas parcerias com os 
bancos são muito bem-vin-
das e nos permitem avançar. 
Todas as obras contratadas 
do DER são importantes e 
foram priorizadas para se-
rem executadas em 2022.”

O secretário de Mobi-
lidade, Valter Casimiro, 
destaca a expansão do 
metrô em Samambaia, 
com duas estações e 3,6 
km de linha, uma reivin-
dicação antiga que poderá 
ser finalmente atendida. 

Com informações de ian 
ferraz, da agênCia Brasília

‘Me perdoa, irmão’:  Sheldon Ferreira sobre MC Boco Borel
PL 4924/20
Aprovado PL que assegura a candidato 
de baixa renda realizar pelo SUS 
exames solicitados em concursos

O funkeiro Sheldon Fer-
reira, conhecido como MC 
Sheldon, lamentou nas redes 
sociais a morte do amigo MC 
Boco do Borel, morto a tiros, 
na madrugada deste domin-
go, pouco depois de começar 
uma apresentação em Ipo-
juca, litoral sul de Pernam-
buco. Os dois começaram a 
carreira como uma dupla, 
considerada pioneira no gê-
nero do brega funk.

“Sem palavras. O que 
eu e o Boco vivemos jun-
tos não tem como apagar”, 
disse Sheldon Ferreira em 
depoimento emocionado 
publicado no Instagram. 

De acordo com o relato 
de MC Sheldon, ele e a antiga 
dupla estavam distanciados e 
não mantinham contato:

“ A gente não estava se fa-
lando por tolice mesmo. Por 
bobagem. Borel, onde você 

estiver, me perdoa, irmão”, dis-
se MC Sheldon. 

MC Boco do Borel, 
nome artístico de Pau-
lo Roberto Gonçalves 
Cavalcanti, foi assas-
sinado pouco antes de 
começar uma apresen-
tação no Aconchego 
Bar, em Serrambi, no 
município de Ipojuca. 
O músico de 34 anos foi 

atingido por vários ti-
ros, disparados, segun-
do relato de uma teste-
munha, por um homem 
encapuzado. O crime 
aconteceu por volta das 
2 da manhã de domingo. 

De acordo com a Se-
cretaria de Defesa Social 
(SDS) de Pernambuco, a 
Polícia Civil já investiga a 
morte do cantor.

Crédito de R$ 2,3 bilhões para 
financiar obras 

o Documento “economia 
Brasileira: 2021-2022”, Da 
confeDeração nacional Da in-
Dústria (cni), prevê um cres-
cimento De 1,2% para a eco-
nomia Do Brasil em 2022, mas 
faz uma ressalva: para que 
esse número modesto seja 
alcançado, é preciso que se-
jam superados alguns pro-
blemas conjunturais, como 
inflação, emprego e norma-
lização das cadeias globais 
de valor a partir do segundo 
semestre de 2022.

Em outras palavras: é 
fundamental que seja redu-
zido o chamado custo Bra-
sil, expressão que define um 
conjunto de dificuldades 
estruturais, burocráticas, tra-
balhistas e econômicas que 
atrapalham o crescimento 
do País, influenciando ne-
gativamente o ambiente de 
negócios, além de encarecer 
os preços dos produtos na-
cionais e custos de logística, 
comprometer investimentos 
e contribuir para uma exces-
siva carga tributária. A esti-
mativa é que o custo Brasil 
retire R$ 1,5 trilhão por ano 
das empresas instaladas no 
País, representando 20,5% do 
Produto Interno Bruto (PIB).

Para superar esses gi-
gantescos obstáculos, a CNI 
defende que seja aprovada 
pelo Congresso a PEC 110, 
que propõe uma reforma 
tributária que vai eliminar 
as distorções e simplificar 
a tributação sobre o con-
sumo. Ao mesmo tempo, 
alerta para a necessidade de 
que sejam aplicados altos 
recursos em infraestrutura, 
lembrando que, com cus-
tos competitivos, o País po-
derá receber investimentos 

O que esperar de 2022

Artigo

n Liana Lourenço 

de empresas que querem 
diversificar a rede de for-
necedores. Se nada disso 
ocorrer, a previsão da CNI 
para a expansão do PIB 
em 2022 cai para 0,3%. A 
expectativa é que, na se-
gunda metade de 2022, 
quando a recuperação de 
se rviços estiver próxima 
do nível de pré-pandemia, 
a atividade industrial esteja 
mais aquecida.

A longo prazo, espera-
-se que sejam realizadas 
as grandes obras previs-
tas para a modernização 
e ampliação da infraes-
trutura nacional. Entre 
essas grandes obras, está 
a construção de um túnel 
para a ligação seca entre 
os municípios de Santos 
e Guarujá, no Estado de 
São Paulo, uma promessa 
que começa a ultrapassar 
a marca de um século sem 
que tenha saído do papel. 
A previsão é que o edital 
seja lançado no terceiro tri-
mestre de 2022, com leilão 
programado para o quarto 
trimestre de 2022.

O túnel terá extensão 
total de 1.500 metros, com 
a parte submersa medindo 
800 metros. A implantação 
tem custo estimado em R$ 
4 bilhões. O projeto prevê 
fluxos de veículos leves e 
de carga; pedestres, bici-
cletas e do veículo leve so-
bre trilho (VLT). Segundo o 
governo, entre os objetivos 
do empreendimento, estão 
a maior segurança para as 
operações de tráfego das 
embarcações, mobilidade 
urbana e operacional en-
tre as margens do porto de 
Santos, e a redução das in-
terferências de navegação 
no canal do porto.

O Ministério da Infraes-
trutura (Minfra) prevê que 
deve ir a leilão em 2022 um 
terminal no porto de Rio 

Grande-RS voltado para 
movimentação e armaze-
nagem de granéis sólidos 
vegetais, que exigirá investi-
mentos de R$ 41,2 milhões. 
Também deverá ir a leilão 
um terminal no porto de 
Paranaguá-PR, destinado 
a granéis sólidos minerais, 
com previsão de investi-
mento de R$ 172,5 milhões. 
Um terminal graneleiro de 
São Francisco do Sul-SC 
também entrou na cartei-
ra do Programa de Parce-
ria de Investimentos (PPI), 
do Minfra, que prevê uma 
injeção de R$ 60 milh&o 
tilde;es na área. O PPI apro-
vou ainda a relicitação do 
aeroporto de São Gonçalo 
do Amarante, localizado no 
Rio Grande do Norte, com 
planos de realizar o leilão 
no primeiro trimestre de 
2022, e investimentos es-
timados em R$ 308,9 mi-
lhões. Por fim, o PPI deu 
aval à relicitação da Autovia 
Fluminense (BR-101/RJ).

Obviamente, a aplica-
ção de recursos na moder-
nização e ampliação da 
infraestrutura, na prática, 
pouco resultará no desem-
penho do PIB em 2022, 
exceto que o início dessas 
grandes obras significará 
um estímulo para aqueles 
setores da iniciativa priva-
da que hoje hesitam em 
aumentar os seus investi-
mentos no País.

liana lourenço 
martinelli, aDvogaDa, 

pós-graDuaDa em gestão 
De negócios e comércio 

internacional, é gerente De 
relações institucionais Do 
grupo fiorDe, constituíDo 

pelas empresas fiorDe 
logística internacional, 

fta transportes e armazéns 
gerais e Barter comércio 

internacional. e-mail: 
fiorDe@fiorDe.com.Br. site: 

www.fiorDe.com.Br

A Comissão de Tra-
balho, de Administra-
ção e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados 
aprovou o Projeto de Lei 
4924/20, que assegura 
aos candidatos reconhe-
cidamente de baixa ren-
da o direito a realizar, por 
meio do Sistema Único 
de Saúde (SUS), exames 
médicos solicitados em 
concursos públicos.

O relator, deputado 
Mauro Nazif (PSB-RO), 
recomendou a apro-
vação. “É preciso pon-
derar que a decisão de 
impor condições rigoro-
samente iguais de aces-
so a cargos efetivos e a 

empregos permanentes 
não levou em conta o 
desequilíbrio estrutural 
da sociedade brasileira”, 
disse o parlamentar no 
parecer aprovado.

Mauro Nazif apre-
sentou três emendas, 
todas aprovadas pela 
comissão, com o obje-
tivo de promover ajus-
tes no texto. Uma delas 
prevê que o candidato 
poderá permanecer 
no concurso caso haja 
atraso nos resultados, a 
menos que os exames 
sejam necessários para 
provas de aptidão física 
ao cargo pleiteado.

Segundo o autor da 

proposta, deputado Pau-
lo Bengtson (PTB-PA), 
em alguns casos o can-
didato se depara com os 
valores dos exames mé-
dicos necessários para o 
prosseguimento no con-
curso e, “por não possuir 
recursos para custeá-los, 
corre o risco de perder 
todo o investimento”.

TRAMITAÇÃO
O projeto tramita em 

caráter conclusivo e ainda 
será analisado pelas co-
missões Seguridade Social 
e Família; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. 

agência câmara 
De notícias
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EDITAL DE COMUNICAÇÃO
Martair Empreendimentos SPE LTDA, CNPJ:24.907.366/0001-
07, torna público que requereu junto a SECRETARIA
MUNICIPAL DE INDÚSTRIA / COMÉRCIO E MEIO AMBIENTE
de Abadia de Goiás - GO – SEMMA, a Renovação da Licença
Ambiental de Instalação Nº 043/2016 do Loteamento
Denominado Residencial Martair localizado no Município de
Abadia de Goiás, conforme Resolução CONAMA 006/1986.

INDUSTRIA  DE  ALIMENTOS  NATURAIS,  CASTANHAS,  NOZES,
DESIDRATADOS, FARINHAS, SEMENTES, CACAU E OLEOS LTDA, CNPJ
43.641.039/0001-09, torna público que requereu da Agência Municipal
do Meio Ambiente (AMMA) a Licença de Instalação (LI) e Licença de
Operação (LO), para a atividade de fabricação de conservas de frutas,
situado na Avenida Caiapo, Qd. 96, Lt. 62, nº 962, CEP 74.672-400,
BRO Santa Genoveva, Goiânia-GO.

PUB & FOODS GOIANIA LTDA, CNPJ/CPF n° 44.018.010/0001 - 20, torna
público que esta requerendo na Agência Municipal do Meio Ambiente -
AMMA de Goiânia a Licença Ambiental de Instalação e Operação para
as  seguintes  atividades:  lanchonetes,  casas  de  chá,  de  sucos  e
similares, bares e outros estabelecimentos especializados em servir
bebidas,  com entretenimento.  Empresa  localizada  na  Alameda das
Rosas, Número 1461, Quadra R 14, Lote 19, Setor Oeste , Goiânia –
GO, CEP: 74.125 - 010.

PUB & FOODS GOIANIA LTDA, CNPJ/CPF n° 44.018.010/0001 - 20, torna
público que esta requerendo na Agência Municipal do Meio Ambiente -
AMMA de Goiânia a Licença Ambiental de Instalação e Operação para
as  seguintes  atividades:  lanchonetes,  casas  de  chá,  de  sucos  e
similares, bares e outros estabelecimentos especializados em servir
bebidas,  com entretenimento.  Empresa  localizada  na  Alameda das
Rosas, Número 1461, Quadra R 14, Lote 19, Setor Oeste , Goiânia –
GO, CEP: 74.125 - 010.
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De segunda 
a segunda 
o melhor local 
para seu 
anúncio

Bianca e Duca conver-
sam sobre o passado, mas 
Nando os interrompe. Co-
bra convida Karina para ser 
sua madrinha de casamen-
to. Tomtom cria um perfil 
para Delma em um site de 
relacionamentos. Lucrécia 
ajuda Jade com seu vesti-
do de noiva. Bianca sonha 
que está se casando com 

Duca. Jade e Cobra têm 
suas festas de despedida 
de solteiros. Cobra decide 
realizar um sonho antes de 
se casar. Jade tem um sur-
to de ciúmes ao imaginar o 
que Cobra faz em sua des-
pedida de solteiro e decide 
invadir a academia de Gael.

Malhação “Sonhos”

Nos Tempos do Imperador

Quanto Mais Vida Melhor

resumo de novelas

Samuel teme ao ver 
os jurados de seu caso. 
Samuel relata sua in-
ocência e afirma que foi 
Salustiano quem atirou 
contra Ambrósio. Tonico 
acusa Samuel. Luísa se 
preocupa com Samuel, 
e Eugênio reage. Teresa 
e Celestina conversam. 
Zayla depõe a favor de 
Samuel e expõe a men-

tira de Tonico. Olu, Justi-
na, Cândida, Guebo e 
Pilar agradecem Zayla. 
Leopoldina entra em tra-
balho de parto. O julga-
mento termina. Samuel 
se desespera, e Tonico 
comemora o veredito. 
Leopoldina pede que Pi-
lar faça seu parto. Pilar 
provoca Tonico. 

Guilherme ouve Rose 
conversando com Tigrão. 
Nedda entende que o 
dinheiro que Neném pe-
diu é para ajudar Roni e 
passa mal. Rose pede 
para Guilherme ficar com 
ela. Neném vê a Morte e 
reage assustado. Marcelo 
manda flores para Flávia. 
Rose conta para Joa-

na que Neném a beijou. 
Paula leva Neném para o 
jogo. Odete e Jandira se 
enfrentam. Rose encon-
tra Celina em seu quar-
to com o vestido que ela 
não vendeu. Guilherme 
decide bancar o proje-
to da ala infantil em sua 
clínica e pede ajuda de 
Joana. 

Quando Chama o Coração
Um casamento em 

Hope Valley leva cada 
casal a avaliar seus rela-
cionamentos. Rosemary 
descobre que há mais 
coisas acontecendo em 
Hope Valley do que todos 
imaginam e decide de-
scobrir o que está aconte-
cendo. Landis, o inspetor 

escolar, chega à cidade 
causando problemas 
para Elizabeth. Rosemary 
finalmente encontra sua 
vocação. Uma busca é 
iniciada quando um dos 
residentes de Hope Val-
ley é perdido. O relaciona-
mento de Carson e Faith é 
submetido ao teste final.

Um Lugar ao Sol
Santiago afirma que irá 

procurar o advogado para 
se aconselhar sobre a far-
sa montada por Bárbara. 
Christian/Renato diz a Ja-
nine que Santiago, além 
de indenizá-la financeira-
mente, pretende que Bár-
bara faça uma retratação 
moral. Nicole conhece 
a filha de Paco. Bárbara 
cobra apoio de Christian/
Renato. Nicole e Paco as-
sumem o namoro.

Lara reconhece o esforço 
de Noca para a divulgação 
do restaurante. Santiago 
diz a Christian/Rena-
to que desconfia de que 
Túlio desvie dinheiro do 
orçamento das creches. 
Christian/Renato lamenta 
com Ravi por ter de trair 
Santiago. Christian/Rena-
to aborda Lara na saída do 
restaurante.

O carro do Manuel enguiça e 
ele vai com o filho caçula no 

mecânico. Após verificar o motor do 
velho carro, o mecânico diz: - O problema está 
no freio. Vou ter que mexer 
no burrinho. O Manuel puxa o garoto 
para trás e se altera: - Não, senhoire! 
No garoto ninguém mexe!

TEIXEIRA MENDES CONTA

INGREDIENTES
PREPARAÇÃO:
1 kg e 1/2 de costelinha 
de porco
2 milhos cozidos
1 limão
TEMPERO:
1 cebola média
8 dentes de alho
3 folhas de louro
3 limões
1 pedaço pequeno 

de gengibre
2 colheres de sopa 
de sal

MODO DE PREPARO
Em um mixer ou 
liquidificador, coloque 
todos os ingredientes 
e bata até triturar os 
temperos
Caso a mistura fique 
muito grossa coloque 

um pouco de água
Coloque em um saco 
plástico a costelinha 
em pedaços grandes e 
adicione o tempero
Retire o ar do saco 
e feche para que o 
tempero fique bem 
próximo da carne
Deixe descansar por 2 a 
3 horas
Coloque os pedaços da 

costelinha separadas 
em papel alumínio com 
um pouco de sal grosso
Coloque no forno 
em uma temperatura 
média de 220ºC por 60 
minutos
Retire o papel alumínio, 
coloque o milho 
cortado, esprema 1 
limão sobre a carne e o 
milho e coloque para dourar

COSTELINHA DE PORCO COM MILHO

GASTRONOMIA

O Bellator anunciou 
oficialmente a data da 
estrei

Leia o Jornal 
Gazeta do Estado
gazetadoestado.com.br
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HORÓSCOPO

O novo movimen-
to de Mercúrio in-
tensifica as ques-
tões profissionais 

e os conhecimentos. É hora 
de aplicar na prática as suas 
ideias relacionadas ao traba-
lho. Aja com mais consciên-
cia das suas responsabilida-
des e atribuições.

Contatos relacio-
nados às viagens e 
estudos estão esti-
mulados neste mo-

mento. O planeta Mercúrio passa 
a atuar no setor de conhecimento 
e de horizontes distantes. Um 
momento oportuno para se pla-
nejar em relação aos cursos, via-
gens e ampliação de horizontes.

Mercúrio, seu re-
gente, passa a 
atuar no signo de 

Capricórnio, geminiano. Mo-
mento de ênfase em questões 
materiais e emocionais que 
é preciso superar. É hora de 
perceber quais são as estrutu-
ras que ainda são válidas em 
sua vida.

A comunicação 
nos relaciona-
mentos fica es-

timulada com o novo movi-
mento de Mercúrio. É hora de 
ouvir mais o que as pessoas 
têm a lhe dizer. Importantes 
aprendizados e contatos na 
esfera pessoal e profissional.

O novo trânsito 
astrológico de 
Mercúrio favore-

ce contatos de trabalho. É 
um momento em que deve 
aplicar a inteligência de uma 
forma mais prática e produ-
tiva. Os conhecimentos re-
lacionados ao trabalho e à 
saúde estão estimulados.

Mercúrio, seu 
planeta regente, 
passa a atuar no 

signo de Capricórnio, virginia-
no. Momento de importantes 
reflexões sobre os seus senti-
mentos e relacionamentos. A 
expressão criativa dos seus 
talentos está estimulada.

Novo movimen-
to de Mercúrio 
pede mais in-

teriorização e reflexão aos 
librianos. Reflexões relacio-
nadas ao âmbito domésti-
co, familiar e emocional. É 
hora de refletir sobre como 
o passado pode ainda estar 
presente na sua vida.

Estudos e conta-
tos relacionados 
ao trabalho estão 

favorecidos. É hora de ex-
pressar a inteligência de uma 
forma mais concreta e efi-
ciente. Contatos de trabalho 
podem ajudar a realizar os 
seus projetos. Comunicação 
é chave para ser feliz.

Reflexões sobre 
os seus valores 
e prioridades ca-

racterizam este momento. O 
novo movimento de Mercúrio 
favorece o uso inteligente de 
seus recursos. Questões fi-
nanceiras estão enfatizadas 
a partir deste momento.
O planeta da mente, inteli-

gência e comuni-
cação, Mercúrio, 
passa a atuar 

em seu signo. Novas ideias 
e contatos podem despontar 
aos capricornianos. O mo-
mento é oportuno para agir 
com mais maturidade e inte-
ligência.

Tendência mais 
introspectiva, ca-
racterizada pelo 
novo movimento 

de Mercúrio. Reflexões sobre 
aspectos espirituais e exis-
tenciais. Um momento signi-
ficativo para estudos, pesqui-
sas e para o que ocorre nos 
bastidores.

O novo trânsi-
to astrológico de 
Mercúrio favorece 

contatos de trabalho. É um 
momento em que deve apli-
car a inteligência de uma for-
ma mais prática e produtiva. 
Os conhecimentos relacio-
nados ao trabalho e à saúde 
estão estimulados.

PASSATEMPO

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Desodorante x antitranspirante
Para entender melhor a diferença entre o DESODORANTE e o antitranspi-
rante, também conhecido como antiperspirante, é preciso saber que o suor 
não cheira mal. Na verdade, as BACTÉRIAS que se alimentam dele produzem 
ÁCIDOS carboxílicos, com AROMA bastante desagradável. Nesse caso, os deso-
dorantes perfumam, tentando mascarar os ODORES com fragrâncias diversas. 
Alguns contêm também bicarbonato de SÓDIO, 
que reage com os ácidos carboxílicos, produ-
zindo SAIS sem CHEIRO. Esse produto surgiu 
no fim do século XIX, nos Estados Unidos, e, 
antes disso, cada POVO disfarçava o fedor das 
AXILAS de uma maneira. Os ROMANOS, por 
exemplo, colocavam almofadas cheirosas após 
o BANHO, e os EGÍPCIOS se banhavam com 
ÓLEOS, gorduras e SABÕES aromatizados. Já 
o antitranspirante apresenta em sua compo-
sição sais de alumínio, que fecham tempora-
riamente as glândulas sudoríparas (produtoras 
de SUOR), inibindo a transpiração. De forma 
geral, ambos costumam ter AÇÃO bactericida, 
que também combate o mau cheiro.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

Eu sei que 
as aparências 

enganam. Mas em 
alguns casos, elas 
assustam também

QUADRINHOS

Snoopy
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